



HEBDO

Semaine du 5 au 11 février

Contact France 3 Hauts-de-France

Thierry Beck

thierry.beck@francetv.fr

SAMEDI 5 FEVRIER

11h25 – ÇA ROULE EN CUISINE – Magazine

Présentation : Sophie Menut

RENCONTRE AVEC NICOLAS GROELL



Restaurant L'Epicurien en Alsace

Une table toute en simplicité et de haute qualité sur les bords de la Lauch, à proximité du quartier de la Petite-Venise, à Colmar.

Un cadre aussi sympathique que la cuisine du chef avec ses produits de qualité. Des plats authentiques réalisés avec des produits venant à 90% d'un maraîcher de Colmar.

La sélection de vins est impressionnante avec près de 400 références.

12H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie

19H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie

DIMANCHE 6 FEVRIER

JO d'hiver – Diffusion nationale

12H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie

JO d'hiver – Diffusion nationale

19H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie

LUNDI 7 FEVRIER

JO d'hiver – Diffusion nationale

12H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie
18H50 Edition toutes régions
19H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie

MARDI 8 FEVRIER

JO d'hiver – Diffusion nationale

12H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie
18H50 Edition toutes régions
19H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie

MERCREDI 9 FEVRIER

JO d'hiver – Diffusion nationale

12H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie
18H50 Edition toutes régions
19H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie

23h15 – ENQUÊTES DE REGION – Magazine

Présentation : Ophélie Masure

QUEL AVENIR POUR NOS LANGUES REGIONALES ?



"Enquêtes de Région" s'intéresse aux langues flamande et picarde.

Le gouvernement a tranché ! Les langues régionales pourront être enseignées à l'école, l'occasion de changer notre relation avec nos cultures des Hauts-de-France.

Appelé Ch'ti dans le Nord Pas-de-Calais, le Picard est souvent considéré comme un patois ou un dialecte, alors qu'il s'agit d'une véritable langue. Langue souvent populaire ou rurale, elle a été gommée au fil des décennies car elle était "mal vue". Elle rayonnait pourtant dans quasiment tous les Hauts-de-France et une bonne partie de la Wallonie ! Aujourd'hui, ses défenseurs se retrouvent

au sein d'associations. La langue régionale est aussi revendiquée par des artistes et des élus. Le Flamand occidental, parlé quant à lui de Dunkerque à Hazebrouck, était carrément interdit. Mais les habitants revendiquent aujourd'hui de le parler à nouveau.

Avec quatre reportages et nos invités, "Enquêtes de Région" nous redonne envie de parler nos langues régionales :

La transmission, chaînon essentiel

Dans ce reportage, "Enquêtes de Région" revient sur les initiatives dans la Somme et dans le Nord pour apprendre le Picard et en faire une langue vivante, maillon essentiel pour sauver une langue en déshérence.

Le renouveau par la culture

La langue picarde revit aussi par la culture. Les artistes des Hauts-de-France sont de plus en plus nombreux à vouloir se réapproprier ce patrimoine et à le moderniser.

La revanche de la langue flamande

Longtemps interdite, le Flamand occidental fait son grand retour grâce à des passionnés. Une revendication politique qui séduit à tous les échelons.

La Picardie, c'est la Belgique aussi !

Saviez-vous que la capitale de la Picardie historique est Tournai ? Pas étonnant alors que les habitants du Hainaut parlent le picard. Ils ont même rebaptisé leur région "la Wallonie picarde". C'est pour eux un élément fort de leur identité

Pour commenter, répondre et intervenir, trois invités :

Olivier Engelaere, directeur de l'Agence régionale pour la langue picarde

Jean-Paul Couché, président de l'Institut de la langue régionale flamande

Philippe Boulfroy, artiste

[0h05 – LES HAUTS EN VRAI – Documentaire
PIERREFONDS, LA RESURRECTION D'UN CHÂTEAU](#)



Explorer les secrets du château de Pierrefonds, c'est s'immerger dans 500 ans d'architecture médiévale condensés dans un édifice unique à l'histoire mouvementée.

Grâce à des témoignages d'**experts, reconstitutions et modélisations 3D**, ce film raconte **le défi** qu'a relevé le célèbre architecte **Viollet-le-Duc** pour reconstruire ce monument dévasté par les incendies et les guerres de pouvoir.

Un **chantier hors norme et titanesque**, commandité par **l'Empereur Napoléon III**, qui a fait de Pierrefonds l'un des plus impressionnants châteaux de France.

Un film de Benoît Poisson

Une production INA avec RMC Découverte - France 3 Hauts-de-France - Toute l'Histoire. En partenariat avec le Centre des Monuments Nationaux

JEUDI 10 FEVRIER

JO d'hiver – Diffusion nationale

12H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie

18H50 Edition toutes régions

19H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie

**23h20 – LES HAUTS EN VRAI – Documentaire inédit
VRAIES GUEULES D'ASSASSINS**



En cette année du quarantième anniversaire de l'abolition de la peine de mort en France, ce documentaire revient sur ce combat humaniste. Un film captivant et pédagogique.

Juin 1977. Jérôme Carrein est l'avant-dernier guillotiné en France. Le dernier Français. Son procès, sa condamnation et sa mort sous la guillotine cristallisent le combat pour l'abolition de la peine de mort.

Il est exécuté presque par revanche, au sortir du procès Patrick Henry, tenu quelques jours plus tôt et lors duquel son avocat, Maître Robert Badinter, sauve sa tête.

Au travers du combat de Robert Badinter, au détour de l'élection présidentielle de François Mitterrand, et après plus de 200 ans de combats, **nous assistons à l'abolition de la peine de mort en France, en octobre 1981.**

C'est ce que retrace avec force et vitalité ce documentaire, avec des rencontres, des confidences, des histoires aussi méconnues qu'exceptionnelles, accompagnées d'images d'archives saillantes et saisissantes.

Un film réalisé par Alexia Hanicotte et produit par L'Ordre des Avocats du Barreau de Lille

VENDREDI 11 FEVRIER

JO d'hiver – Diffusion nationale

12H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie

18H50 Edition toutes régions

19H00 JT Nord Pas-de-Calais et Picardie